
  A verdadeira batalha espiritual 
Mc 5:1  
 
Você já deve ter visto muita gente iniciando um 
processo de auto destruição… Muita gente que já não 
existe mais, deixaram de existir porque entraram em 
processos de destruição. 
 
Como pastor, já aconselhei pessoas que sinalizavam a 
auto destruição! Já disciplinei irmãos que não aceitaram 
a disciplina, porque já estavam descendo a escada em 
espiral que levava ao fim de suas vidas!  
 
Os meios de auto destruição são variados 
 
Drogas, cigarro, bebidas, pornografia, jogos… 
Geralmente começa com coisas lícitas… A pessoa 
começa a fumar ou beber, ou comer, ou visitar chats… 
E em algum tempo ela está viciada… obesa, perdida, 
angustiada, renunciando a vida social e se fechando 
cada vez mais no cubículo do seu vício! Muitas vezes 
por causa de uma angústia… 
 
 
 
Você já deve ter visto pessoas que se entopem de 
drogas, calmantes, cigarro, bebidas e muitas vezes nem 
são biologicamente viciados…  
 
Mas porque estão mesmo que inconscientemente se 
auto destruindo? 
 
 



Outros meios onde se é possível percebermos essa 
tragédia, são os falsos caminhos espirituais, que não 
são saudáveis…  
 
Eles são sintomas de pessoas que estão buscando a 
auto destruição…  
 
Muitas vezes, o processo é inconsciente…  
 
Pessoas desistem de participar dos processos da 
vida…  
Algumas pessoas se anulam socialmente…  
Se isolam, se afastam… E mesmo sem querer Startam 
um processo de auto destruição… Iniciam um processo 
que acabará com suas vidas!  
 
 
Em Marcos 5, encontramos um homem assim… Esse 
texto mostra um homem que decidiu se anular… Olhe 
pra ele:  
 
Esse homem já perdeu todo referencial de sociedade… 
Esse homem perdeu todo conceito de dignidade… Esse 
homem perdeu o referencial de ética… Esse homem 
não tem nenhum senso de ridículo… Esse homem 
perdeu o referencial de decência… Ele perdeu o 
referencial de higiene. Suas unhas são grandes e sujas, 
sua barba tem piolhos, seus pés estão podres.   
 
Ele já foi abandonado. Pela família… Pelos amigos… 
Pelos vizinhos… Pelas ONGS… Pela religião... 
 
Ele vive no cemitério… Ele mora em um buraco… Ele 



não tem mais referencial de casa. 
 
Ele já se tornou um psicótico… Ele perdeu a dimensão 
de higiene… Todos nós temos o senso de auto estima, 
mas ele já perdeu.  
 
Ele não se importa com sua imagem… Ele não se 
importa com seu cheiro… Ele não se importa com sua 
roupa, sua barba… Ele não se importa mais com o que 
falam a seu respeito! Ele parou de se importar. 
 
Ele está tentando se matar, mas não consegue! Ele se 
mutila (Mc 5:5), ele se machucava. Esse homem vivia 
em uma situação patética!  
 
E quando Jesus chegou, essa era a situação que ele 
estava…  
 
Ao ler o texto, dá pra perceber detalhes sobre como 
Jesus o ajudou… E a partir daí teremos pistas de como 
Ele pode ajudar outras pessoas que também entraram 
nesse processo de auto destruição, inclusive eu e você.  
 
Não pense que porque você está inserido na sociedade, 
ou porque você se preocupa com sua higiene esse 
processo não pode acontecer com você… Porque o 
diabo não está com pressa!  
 
Esse homem não saiu do trabalho um dia e foi para o 
cemitério… Até que a situação chegasse aquele buraco 
onde ele  se encontrava, um lento processo de auto 
destruição se instaurou na vida desse homem! 
 



Agora veja que ele se prostra e adora a Jesus quando 
Ele chega!  
Isso é possível?  
 
Sim… É uma guerra!  
Uma batalha Espiritual!  
 
Na Epístola de João aprendemos que ninguém pode 
chamar Jesus se Senhor se não for pelo Espírito Santo!  
 
Então eu já vejo a batalha espiritual aqui… Quando o 
rapaz se prostra diante de Jesus… Mas paralelamente 
ele começa a dizer coisas que não condizem com quem 
adora a Jesus!  
 
 
 
Talvez você Pense: "Mas pastor, as minhas unhas 
estão limpas, eu escovei os dentes, eu tomei banho e 
me perfumei… Eu não sou um endemoninhado… 
Porque é que o senhor está lendo esse texto pra mim?"  
 
A questão é que ninguém se torna um monstro de uma 
hora pra outra! A febre não começa com 40!  E muitas 
vezes o processo de autodestruição começa de forma 
imperceptível… Os processos de degradação começam 
de maneira subjetiva, e talvez você nem tenha 
percebido que o start já foi acionado! 
 
Muitas vezes nós lemos textos como esse, e nos 
excluímos da possibilidade: "…Graças a Deus isso não 
é comigo, eu não sou endemoninhado e nem tem 
ninguém endemoninhado dentro da minha casa, graças 



a Deus"…  
 
Mas o problema não é que você seja endemoninhado.. 
Mas quais os processos podem ser instaurados em sua 
alma, que podem degradar você de forma muito lenta… 
Que em 10 ou 15 anos podem deixar vc em uma 
situação terrível.  
 
Como foi que esse homem chegou naquele buraco, 
daquele jeito? 
 
 
 
1- ELE NÃO SE LIGOU QUE  SOCIEDADES 
PERDIDAS INFLUENCIAM PARA O MAL!  
 
A- A pressão da cultura é muito forte… A pressão da 
cultura é quase invencível!  
 
O situação que o levou aquele buraco sem roupas, sem 
higiene, sem amor próprio teve a ver com a sociedade 
onde ele estava inserido!… A situação desse rapaz não 
era apenas pessoal…  
 
A sociedade onde ele estava fez com que ele 
adoecesse… como sabemos?  
 
Eles negociavam porcos! Em nossa sociedade é 
normal, mas no judaísmo, vender um porco é uma 
transgressão…  
 
Trabalhar com porcos para os judeus era algo imoral… 
Trabalhar com porcos era uma desobediência contra 



Deus!  
 
Os judeus eram proibidos de trabalhar com essa carne. 
 
Mas Gadara era na divisa de Israel, com povos gentios, 
e o judeu olhava pela cerca e via a criação de porcos… 
Um dia ele perguntou: " - Amigo, isso dá dinheiro?" Em 
resposta ele ouviu: "Sim, eles comem qualquer coisa, 
não ficam doente, e engordam rápido, em pouco tempo 
você está com o lucro no bolso!" … Daí veio a 
ganância… E isso se tornou uma possibilidade…  
 
Observe que os demônios estão intrinsecamente ligada 
aos porcos! Porque os demônios queriam entrar nos 
porcos? 
 
… Para que não precisassem sair dalí!  Aquilo que eles 
pensavam que era fonte de lucro, tornou-se a porta de 
entrada e permanência de poderes satânicos!  
 
Ou seja: Começou como um bom negócio que deu 
legalidade a entrada de demônios, e que destruiu a vida 
daquele rapaz.  
 
As vezes você está fazendo um negócio, e por perceber 
que não faz mal a ninguém mesmo não sendo 
exatamente da vontade de Deus… Ou porque você não 
percebe que ninguém seja prejudicado, isso pode ser a 
porta da destruição de alguém (seu filho, sua esposa, 
você) a longo prazo… Isso pode ser a porta por onde 
entram os demônios que estão te oprimindo… Não se 
meta nisso… Não faça esse tipo de negócio!  
 



Se eles tivessem se envolvido com  porcos, talvez 
aquele homem não estaria naquela situação. O meio 
(sociedade) tem o poder de moldar você! 
 
B- Se você tivesse proibido coisas inofensivas lá atrás, 
teria se livrado de algumas maldições… já pensou 
nisso? 
 
C- Por isso é que o Evangelho não muda apenas 
pessoas, Ele transforma Culturas!…  
 
D- Por isso não dá pra entender como uma Igreja ou um 
cristão compra um canal de TV por exemplo, onde se 
exibe filmes ou novelas contendo violência, vingança, 
roubo, traições etc… E paralelo a isso se exibe um 
programa onde  demônios são expulsos… O que eles 
estão fazendo? ? Estão promovendo um transito de 
demônios... 
 
E- A entrada de demônios não é como muitos pensam 
pela macumba, por um trabalho feito em uma 
encruzilhada, porque o malígno não nos toca! …  
 
Mas a entrada de Satanás, vem a partir de uma cultura, 
onde você valoriza coisas que o demônio valoriza… 
Quando você valoriza dimensões que ele valoriza… 
Quando você assimila valores que satanás impôs…  
Quando você começa a aceitar coisas que ele 
oferece… Quando você começa a falar palavras que ele 
gosta… É por aí que a porta se abre para a entrada dos 
demônios! 
 
Quando Jesus expulsa o demônio desse homem, Ele 



está mostrando que aquela sociedade estava 
corrompida… Ele está mostrando que aquela sociedade 
está deturpada… Ele está mostrando que uma porta 
aberta a demônios pode mudar uma cultura inteira, e 
por tabela essa mudança de paradigma cultural, 
deforma homens e os submetem ao processo de auto 
destruição!  
 
Observe: Quando Jesus expulsou o demônio (que 
destruía a vida) do homem e permitiu que eles 
entrassem em porcos, o que as pessoas  fizeram? 
Expulsaram Jesus!  
 
Ou seja… Quando o demônio estava destruindo um 
homem, ninguém se importava… Mas quando começou 
destruir os porcos, todo mundo se revoltou e se 
mobilizou para afastar Jesus dali o mais rápido possível 
(Mc 5:17). 
 
 
 
2- ELE NÃO ADMITIU DENTRO DELE EXISTIA UMA 
BATALHA TRAVADA!  
 
A- As pessoas tem uma visão folclórica sobre os 
demônios…  
 
Como se existissem dois reinos paralelos, ou onde 
satanás olhou para o reino de Deus e pensou em ter um 
também…  
 
Ou ainda, onde Deus e o diabo vivessem em busca de 
adeptos…  



 
E ainda tem a turma que acha que o Reino de Deus 
(aleluia, glória a Deus) é chato e o do Diabo é legal 
(samba, festa, drogas e outras coisas)…  
 
E muita gente acha que a grande diferença era o 
destino final…  
Nesse quadro, muita gente (por enxergar assim) tenta 
viver o melhor dos dois mundos!  
 
 
 
B- Mas pela Bíblia, o diabo não tem planos para montar 
um exército… 
 
Ele também não está aliciando parceiros… 
 
Ele não tem um reino, sabe que não tem, não tem 
vontade ter, não está interessado em mim como adepto, 
nem como parceiro, nem como coisa alguma…  
 
Ele me detesta, me odeia!  
Ele te detesta, e odeia!  
 
 
"Então porque ele tenta você?"…  
 
Ele faz isso para ferir o coração de Deus…  
O diabo é um egoísta, solitário, ele não quer 
parceiros…  
Ele é um rebelde e quer ofender a Deus usando a sua 
queda…  
Por isso ele quer acabar com a sua vida!  



 
E quando você finalmente cair, ele vai te acusar diante 
de Deus!  
 
 
 
C- E porque ele tem tanta raiva de mim??  
 
Porque somos a imagem de Deus!  
 
E ele detesta a todos que são alvo do amor de Deus…  
 
Como Deus é inacessível a ele, sobra eu e você… Mas 
o motivo é Deus!  
 
 
 
D- Muita gente não percebe, mas existe sim uma 
conspiração infernal que destrói as vidas…  
 
Olhem essa situação:  
Esse homem mora no sepulcro…  
 
Mas ninguém nasce no sepulcro, esse homem já foi 
beijado, esse homem já foi cheiroso, esse homem já 
teve higiene, esse homem já teve auto estima!…  
 
Mas os processos foram se instaurando, e ele não foi 
percebendo, que ele estava em processo de destruição!  
 
Tem gente que não percebe 
 
!  



 
E-  Preste atenção! Existe sim uma conspiração para 
destruir você, O demônio quer sim destruir a sua 
família…  
 
O demônio esta muito interessado em acabar com sua 
vida!  
 
Jesus disse: Pedro, satanás me pediu para te 
peneirar...… Por isso a Bíblia diz que precisamos 
resistir ao diabo!  
 
AS PESSOAS CHEGAM NO ULTIMO ESTÁGIO 
PORQUE ACREDITAM QUE CONSEGUEM 
CONTROLAR 
 
Quantas pessoas vc conhece que acham que dominam 
o vício que os está destruindo? "Eu paro quando 
quero…"  
 
Esse homem jamais imaginou que sua vida terminaria 
dentro de um cemitério estando ele ainda vivo! 
 
Aliás, há que se fazer uma rápida analogia aqui:  
- Esse cara está nú… O diabo faz isso: Expõe suas 
vergonhas! 
- Esse cara está no cemitério… O diabo quer adiantar o 
processo do fim! (Não é raro ouvir depoimentos de 
pessoas que ouviram vozes do tipo: acaba logo com a 
sua vida!” 
- Esse homem se auto mutila… Isso é um protótipo às 
pessoas que fazem isso fisicamente hoje, e mais ainda 
àquelas que fazem isso emocionalmente!  



- Esse homem não se submete as algemas que os 
homens colocam… Isso significa que ele não respeita 
limites!  
 
Agora me diga: O que fazer com uma pessoa que: 
Não respeita limites… 
Que se auto flagela… 
Que está trabalhando para dar fim à sua vida…  
E que perdeu a vergonha e o senso de moralidade…  
O que fazer com um ser humano que chegou nesse 
nível?  
 
 
 
F- Todo tipo de  degeneração, seja ela: Moral, social, 
física, psíquica, emocional ou espiritual… Não começa 
da noite para o dia!  
 
O casal que está se separando, jamais imaginou que a 
vida poderia se tornar um inferno, e que eles estariam 
se odiando!  
 
O condenado a morte jamais imaginou que terminaria 
os dias desse jeito…  
 
O drogado que está na cracolândia, nunca se imaginou 
jogado naquela situação…  
 
Como pode acontecer isso??  
 
Como uma pessoa chega aos limites??  
 
Como esse rapaz pôde chegar naquele ponto?  



 
 
ELE ACHAVA QUE ESTAVA NO CONTROLE! 
 
A pornografia não começou com vídeos…  
A droga não começaram na cracolândia…  
A obesidade não começou com 200 kilos…  
O Alcoolismo não começa com 2 garrafas de whiski. 
 
Foi um processo de degradação…  
 
Quando a Bíblia diz que “O salário do pecado é a 
morte” 
Isso sugere continuidade... 
 
C- Quais os caminhos que levaram esse homem ser 
liberto? Como ele foi liberto? Como Jesus o libertou?  
 
 
 
 
 
 
 
3- SÓ JESUS PODE VENCER A FÚRIA DO 
DEMÔNIO!  
 
A- O demônio queria mantê-lo preso no fundo do 
sepulcro…  
Queria mantê-lo curtindo seu ódio…  
Queria mantê-lo no vício…  
Queria mantê-lo mudo!…  
Queria mantê-lo violento…  



Queria mantê-lo afastado!..  
Queria mantê-lo sujo…  
Queria mantê-lo triste…  
Queria mantê-lo atormentado…  
Queria mantê-lo na solidão, longe dos pais e da família!  
 
Até que Jesus Cristo chega e se encontra com o rapaz! 
 
 
 
B- E Jesus começa esse processo fazendo uma 
pergunta:  
 
Qual é o o seu nome?  
Quem é você? 
 
Essa pergunta é muito importante…  
 
Quando Jesus pergunta qual é o seu nome, Ele está 
buscando de volta a dignidade do homem (ninguém 
mais dizia o nome dele)…  
 
Ninguém mais sabia o nome dele…  
O nome dele não interessava mais…  
E mesmo que soubessem, não importava mais!…  
 
Talvez nem ele mesmo se lembrava mais do seu 
nome…  
Talvez ele mesmo não pronunciava seu nome a muito 
tempo “Espera um minuto: Eu sou o Sezar… Eu não 
sou isso, eu não sou assim!" 
 
Qual é o seu nome?  



 
 
C- Agora preste atenção em um detalhe importante 
escrito duas páginas atrás:  
(Mc 1:34)  
 
“E ele curou muitos doentes de toda sorte de 
enfermidades; também expeliu muitos demônios, não 
lhes permitindo que falassem, porque sabiam quem ele 
era.” 
 
Sabe o que isso significa? 
 
Significa que JESUS NÃO QUERIA DIALOGAR COM A 
LEGIÃO DE DEMÔNIOS QUE ESTAVA NO GAROTO! 
 
Significa que Jesus estava falando com o rapaz: Me 
diga: Quem é você, qual é o seu nome?  
No dicionário grego Nome se fala “ονομα” - ‘Onoma’  
1)nome: univ. de nomes próprios  
2) o nome é usado para tudo que o nome abrange, 
todos os pensamentos ou sentimentos do que é 
despertado na mente pelo mencionar, ouvir, lembrar… 
  
Porque tudo isso é importante? 
PORQUE JESUS NÃO QUER FALAR COM 
DEMÔNIOS… ELE QUER FALAR COM O RAPAZ… 
 
 
Mas quando Jesus faz a pergunta, o homem não 
consegue responder…  
Os demônios é que respondem: "Legião, porque somos 
muitos!"…  



 
Mas com certeza, lá no fundo, ele queria ter dito seu 
nome…  
Ele queria voltar a ser ele mesmo…  
 
Nessa busca de voltar a ser ele mesmo, está o caminho 
da libertação. 
 
 
D- Talvez alguns de você já não são mais vocês 
mesmos…  
Você não tem sido mais você, porque alguém lhe 
roubou a sua filiação…  
Alguém roubou a sua filiação com Deus…  
Alguém deturpou a sua consciência…  
Tem alguém falando por você…  
Tem alguém assumindo a sua identidade…  
 
O processo de libertação começa quando você 
reconhece isso… Você consegue reconhecer isso 
agora?  
 
 
 
E- é interessante que todo endemoninhado vive uma 
guerra interna, por isso eles se debatem, se jogam…  
Existe uma guerra interna… Uma batalha acontece 
dentro de uma pessoa que está possuída pelo demônio! 
 
Existe a guerra entre a identidade verdadeira 
guerreando contra aquela força que quer deturpar, 
anular, vencer…  
 



Por isso parece que nada dá certo!… Você diz eu vou 
(mas dentro de vc diz o contrário) (eu quero, eu posso, 
eu consigo)…  
 
O processo de libertação começa quando você luta 
para responder a pergunta de Jesus: "Qual é o teu 
nome?"…  
 
Quem é que responde essa pergunta?  
No caso desse homem, ele não conseguiu responder… 
Porque antes dele o demônio que estava nele que 
respondeu! 
 
As vezes os poderes do inferno querem parecer ter 
mais poder que o nome de Jesus, mas ele não tem!  
 
veja só: 
 
F- O texto começa dizendo que o homem tinha "um 
espírito imundo"…  
 
Mas diante da pergunta de Jesus vem a informação: 
"Legião" um exército, um poder formidável…  
 
Isso é intimidador, passa a idéia de organização, passa 
a idéia de uma hoste, e com essa informação o 
demônio quis intimidar Jesus …  
 
O diabo ostenta o que não é!  
Ele é um ser de trevas, e quer ser um ser de luz…  
Ele é um ser cujo poder se extingue (ele não cresce), 
mas ostenta como se fosse todo poderoso…  
 



Mas quando lemos os textos (Ez, Is)… E os demais 
textos Bíblicos, mostra satanás como um cisco dentro 
de um balde! É só ver o que acontece quando ele perde 
a batalha. 
 
 
O que isso significa?…  
Significa que pra quem está oprimido, ou até mesmo 
pra quem está vendo a situação do lado de fora (família, 
amigos), parece que a situação é bem tão complexa 
que não é possível uma restauração (Legião: são 
muitos demônios, a idéia é que quando você luta e 
vence de um lado, tem outros milhares que te jogam pra 
baixo!)…  
 
A questão é o diabo ostenta uma situação que ele não 
é, por isso que a dissimulação é coisa do diabo… Como 
quem come mortadela e arrota caviar. 
 
O diabo alardeia dizendo que é grande… Ele diz que 
você está dominado… Ele diz que você não tem 
condições de sair desse buraco… Ele diz que você vai 
continuar assim… é assim que ele trabalha 
 
Mas tudo isso é mentira!  
 
Comece a exergar a Jesus!  
 
Veja como Ele é diferente de satanás…  
 
Mesmo tendo todo poder, mesmo sendo o criador de 
tudo, mesmo sendo Ele o Senhor de tudo, não 
propagandeia esse poder…  



Mesmo sendo Ele quem é, não alardeia…  
Ele lava os pés dos discípulos!  
 
 
 
G- Deus não precisa fazer propaganda…  
Quem precisa dizer quem é o tempo todo, é porque não 
é o que diz ser! 
 
Satanás disse: "Somos uma legião, somos muitos, 
somos poderosos!"…  
 
Como Jesus reagiu?: "Seu lugar é com os porcos, saia 
daqui agora"…  
 
Observe que esse homem saiu da situação que ele 
estava, não porque ele se sentiu grande, mas porque 
estava próximo do coração de Deus…  
 
Ele foi liberto só porque Jesus chegou, e ele conseguiu 
lá no fundo enxergar Jesus! 
 
Por isso ele venceu toda intimidação…  
 
Sabe como eu sei?  
 
Ele voltou pra sua casa! 
Ele aparece na próxima cena já vestido…  
E isso tem a ver com a decisão pessoal dele! 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 


